

## CRÓNICA CUARTO INFORME



La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a su salida del Congreso tras rendir su Cuarto Informe.

# “¡Presidenta!”, gritan a Sheinbaum en Congreso

En el pleno, morenistas y aliados candidatean a la jefa de Gobierno para 2024; “cambiamos la forma de gobernar, se construyeron caminos de derechos”, afirma la mandataria

OMAR DÍAZ  
Y SALVADOR CORONA  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Entre selfies, abrazos, uno que otro cuestionamiento y gritos de “¡presidenta! ¡presidenta!”, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, rindió ayer su Cuarto Informe ante el Congreso de la Ciudad de México.

Si en el acompañamiento de gobernadores o de *cortholladas* presidenciales, y la ausencia de cinco alcaldes de oposición: Sandra Cuevas, Lía Limón, Alfa González, Mauricio Tabo y el recién destapado Santiago Taboada, la mandataria capitalina dio un mensaje por casi 40 minutos.

Con el cabello completamente recogido y un vestido sastre color azul marino, Sheinbaum llegó a bordo de un vehículo minutos después de las 09:00 horas al recinto legislativo, luego caminó por la calle de Dolores y saludó a sus simpatizantes, quienes llegaron antes de las 07:00 horas, a cambio recibieron un sandwich y un jugo, y para animarlos, antes del mensaje, les pusieron canciones de Los Tigres del Norte.

En la entrada del Congreso ya esperaban diputados y la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del gobierno federal, Rosa Icela Rodríguez, quien también la acompañó en el mensaje que ofreció en el Auditorio Nacional el lunes 3 de octubre, como representante del presidente López Obrador.

A su entrada al salón de plenos surgieron los aplausos por parte de los diputados morenistas. Salió a la tribuna y se sentó junto al presidente de la Mesa Directiva, el priista Fausto Zamorano, y escuchó los posicionamientos de los grupos parlamentarios.

“Queremos una presidenta como usted en nuestro país”, expre-

## EL BALANCE

En su informe de actividades, la jefa de Gobierno resaltó los resultados de su gestión.

**54%**

SE REDUJERON los delitos de alto impacto de enero de 2019 a septiembre de 2022.

**27%**

LA DISMINUCIÓN de muertes violentas de mujeres con respecto a 2020.

**55%**

SE INCREMENTARON las detenciones de agresores de mujeres en ese mismo periodo.

## MARTHA ÁVILA

Líder de Morena en Congreso

**“[Claudia Sheinbaum] es una mujer de resultados, nos da esperanza y nos permite soñar; (...) ya es tiempo de las mujeres”**

só Jesús Sesma, integrante de la Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, lo que desató los gritos de “¡presidenta! ¡presidenta!”, por parte de los morenistas. En los panistas hubo muecas y caras largas.

El perredista Jorge Gavino aseveró que si bien su aspiración es completamente legítima, también resulta anticipada y ha derivado “en que muchas de sus acciones de gobierno, en lugar de políticas públicas, se confunden con actos propagandísticos”.

Ricardo Rubio, del PAN, señaló que los feminicidios se han elevado en los últimos meses, pero al final le extendió la mano para que haya diálogo. La morenista Martha Ávila aseguró que la jefa de Gobierno “es una mujer de resultados, nos da esperanza y nos permite soñar; (...) ya es tiempo de las mujeres”.

## Destaca seguridad

Al dar su informe, Sheinbaum aseguró que atrás quedaron la corrupción, la hipocresía, el odio, la exclusión, el racismo y el clasicismo. “Cambiaremos la forma de gobernar, (...) porque aquí históricamente se han construido caminos de derechos y no de exclusión”, enfatizó.

Cerca de siete minutos los dedicó a destacar los logros en materia de seguridad: reducción de 54% en delitos de alto impacto de enero de 2019 a septiembre de 2022; reducción de 27% en muertes violentas de las mujeres con respecto a 2020 y un incremento de 55% en la detención de agresores.

A lo largo de su informe fue interrumpida con aplausos en más de 20 ocasiones.

Reconoció entonces el trabajo de los policías y del secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, junto al secretario de Gobierno, Martí Batres, y la fiscal general, Ernestina Godoy. Los aplausos resonaron por todo el recinto. Sheinbaum concluyó su mensaje con vientos, luego vinieron selfies y abrazos... y se fue del Congreso con el puño en alto. ●

# Ausentes en el informe, 5 alcaldes de la UNA; 4 acusan persecución

## OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Cinco alcaldes de oposición no asistieron al informe de actividades de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ante el Congreso.

A través de un comunicado conjunto, Lía Limón, de Álvaro Obregón; Santiago Taboada, de Benito Juárez; Sandra Cuevas, de Cuauhtémoc, y Mauricio Tabo, de Miguel Hidalgo, indicaron que desde que ganaron las alcaldías que antes eran gobernadas por Morena el gobierno central abandonó a su población. “Es decir, en lugar de enfrentar y revisar los motivos de su derrota, decidieron castigar el voto de los ciudadanos”.

Asimismo, precisaron que no acudieron al informe porque la versión del gobierno sobre la Ciudad de México “corresponde a un spot propagandístico” y no a la realidad que viven los capitalinos.

Señalaron que la mandataria, en complicidad con la Fiscalía General de Justicia y la Contraloría, ha hecho de las responsabilidades del gobierno en materia de justicia “un instrumento de persecución política que asegura impunidad a los suyos y ejerce venganza contra quienes no se alinean”.

Por último, indicaron que los alcaldes de oposición demandan un diálogo abierto y democrático, en el que se aborden los problemas y se

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles  
Coeditora: Phenélope Aldaz  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4561 y 4524

## COMUNICADO CONJUNTO DE LOS ALCALDES AUSENTES

**“[Sheinbaum ha usado a la FGJ y a Contraloría como] instrumento de persecución política, que emprende venganza contra quienes no se alinean”**

privilegia la búsqueda de soluciones para los habitantes de todas las alcaldías de la Ciudad de México, sin rasgos partidistas.

La alcaldesa de Tlalpan, Alfa González (PRD), también acudió al informe, aunque no se sumó a dicho pronunciamiento.

Es importante destacar que al Informe de Gobierno sí acudieron los alcaldes Margarita Saldaña, de Azcapotzalco; Giovanni Gutiérrez, de Coyoacán, Adrián Rubalcava, de Cuajimalpa, y Luis Gerardo Quijano, de Magdalena Contreras, también de oposición.

Durante su discurso, Sheinbaum se dirigió a Margarita Saldaña para comentar que atenderán las unidades habitacionales en riesgo de Azcapotzalco, y a Adrián Rubalcava para informar sobre la próxima inauguración del Hospital General de Cuajimalpa. ●



Simpatizantes llegaron desde las 07:00 horas, les dieron lunch y escucharon a Los Tigres del Norte.



Ricardo Rubio (PAN) señaló que los feminicidios se han elevado en los últimos meses, pero le tendió la mano a Sheinbaum en señal de diálogo.



Al informe acudieron alcaldes de la UNA como Giovanni Gutiérrez, de Coyoacán, y Adrián Rubalcava, de Cuajimalpa (ambos al centro).